
喜欢朱婷，跟着女排跑

在安卡拉看完世界女排联赛第一

周的比赛后， 我连夜坐火车回到了伊

斯坦布尔。早上到家后开始补觉，一直

睡到了下午。好久没有这么疯狂过了，

我的喉咙已经沙哑了。毕竟，这是中国

女排。

我不算是什么资深球迷， 对排球

的很多专业知识也不懂， 只是喜欢排

球，特别是女排。 上世纪八九十年代，

家里人很喜欢中国女排， 我也在他们

的带动下开始看中国女排的比赛，陆

陆续续看了二三十年。不过，如果说是

真正投入更多的时间与精力看球，还

是中国女排夺得里约奥运会冠军之

后。

我很喜欢朱婷， 于是开始关注她

在土耳其女排超级联赛中的表现。 当

时我在国内， 所以只能在网上看她的

比赛。第一次现场观赛，是在2018年的

世界女排联赛总决赛，在南京举办。同

年，我还去绍兴观看了女排世俱杯，继

续给朱婷加油。2019年，中国女排参加

奥运选拔赛， 我去宁波北仑现场为她

们加油。后来，我还去绍兴观看了女排

世俱杯，为天津女排和朱婷加油。

2020年底，我来到了土耳其。本想

去现场观看土耳其女排超级联赛，但

是因为疫情不开放观众进场， 只能在

家里观看直播。 朱婷之前效力于瓦弗

基银行俱乐部， 所以这也成为了我最

喜欢的土超球队。 2021-2022赛季，土

超联赛允许观众入场了， 恰好我住的

地方距离瓦弗基银行的球馆很近，所

以瓦弗基银行整个赛季的主场比赛我

基本都去了现场。

在土耳其，排球氛围很好，人们对

于排球热情高涨，特别是女排。 当然，

这里也有男排俱乐部的比赛， 但知名

度与观众数量不如女排那么多。 土超

联赛是世界上比较成功的联赛之一，

吸引了很多知名球员来这里打球。 比

如， 意大利国手埃格努会在下个赛季

加入瓦弗基银行， 这支球队还有巴西

的加比、 本土球星泽赫拉·居内什，都

是世界一线球员。

能现场看球太幸福了

土耳其的排球赛事现场气氛都非

常好。 比如承办这次世界女排联赛的

安卡拉体育馆， 可以容纳超过一万名

观众， 只要有土耳其队的比赛便是场

场爆满。 土耳其球迷们都会疯狂地呐

喊，为土耳其队加油。令我印象比较深

的，还有去年的世俱杯决赛，瓦弗基银

行迎战意大利的科内俱乐部， 土耳其

球迷将“主场优势”演绎到极致。

这一次， 中国女排来到安卡拉参

赛，我毫不犹豫地买票了，同行的几位

朋友，也都是铁杆球迷，甚至有个球迷

朋友特地从法国巴黎飞过来支持中国

女排。 这是我时隔三年再次来到中国

女排比赛的现场。第一天打荷兰队，我

就快喊哑了，实在是太兴奋了。如果在

直播画面中听到现场有一个单独的男

声为中国队加油，那应该是我了。

我在现场观看了中国女排全部四

场比赛， 我觉得新一届中国女排打得

挺不错的， 至少超过了赛前球迷的预

期。 除了第一场的第一局面对荷兰时

还在适应阶段，其他场次都还好，至少

从精神面貌方面给人一种很积极、很

拼搏的感觉， 那是我们熟悉的女排精

神。专业的事情我不懂，也不管成绩如

何， 我作为球迷唯一能做的就是在她

们的身后鼓劲、呐喊和支持。

在网络上， 我看到有很多人不喜

欢土耳其球迷现场的嘘声， 其实他们

并不是针对中国队， 因为只要是主场

他们都会这样。 当中国队迎战土耳其

队，他们肯定会为土耳其队加油。至于

打泰国时， 土耳其球迷会更喜欢泰国

队， 我想可能是因为泰国队的查处昂

和阿耶两名球员上赛季效力于土超的

萨勒耶尔俱乐部， 从而积累了一些的

当地球迷。中国队迎战意大利队时，很

多土耳其球迷并没有嘘中国队， 相反

都在为中国队加油。

教会当地球迷为中国队加油

当地的球迷十分热情， 喜欢中国

队的有不少。比赛结束后，一些土耳其

球迷特地找我们和五星红旗一起合

影。这次在安卡拉，我遇到了好几个原

来在伊斯坦布尔看土超比赛时遇到过

的土耳其球迷，就顺势喊他们过来，在

没有土耳其比赛的情况下支持中国女

排。 我教会他们两个词，“中国队”和

“加油”。 比赛中，我负责喊“中国队”，

他们就跟着喊“加油”。比赛时，也有土

耳其球迷向我们询问中国女排的情

况， 比如几号球员叫什么、 中文怎么

念、是不是在中国很有名等等。

除了打土耳其那场比赛， 我们的

位置距离替补队员的休息区很近，我

们大声呐喊时，她们肯定是听到了，替

补队员甚至会跟着我们一起喊。 我还

看到袁心癑回过头看向我们， 双手举

起了大拇指， 王媛媛也回头对我们笑

了。

中国队与泰国队的比赛结束后，

我喊了每个人的名字， 她们都笑着回

应了。 比赛后她们还和球迷来了个大

合影，但很遗憾我们没有赶上。但在球

馆外面， 蔡斌恰好在出口处铁栅栏后

等待运动员出来。我和朋友就喊了他，

他特别开心地过来同我们合影， 然后

说，谢谢我们在现场为中国女排加油。

这次的经历真的太棒了， 尤其是

能在土耳其看到中国女排的身影。7月

份的2022女排世联赛的总决赛仍然在

安卡拉和这个球馆， 我相信中国女排

一定可以闯入总决赛，再次回到这里。

那时，我希望自己能继续前来，与中国

女排重逢， 让五星红旗飘扬在她们身

后。
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喊到喉咙沙哑，
女排就是这么有魅力

6月的第一周，在土耳其的首都安卡拉，上万名球迷
涌入安卡拉体育馆，2022年世界女排联赛第一周赛事在
此打响。作为东道主，大量土耳其球迷前来为主队加油应
援，场馆内人声鼎沸。不过，只要有中国女排的比赛，转播
镜头总能拍到一面五星红旗，始终在中国女排替补队员
的身后展开。
举着五星红旗的这位中国球迷，他的昵称是“芹菜叔

叔”，如今居住在伊斯坦布尔。在世联赛现场，他一直站在
中国女排队员的身后，挥舞着五星红旗，不遗余力地呐喊
着。甚至，坐在一旁的土耳其球迷在他的带动下，快速学
了两句汉语，一起为中国女排加油。第一周赛事后，主教
练蔡斌感谢当地中国球迷的支持。
“芹菜叔叔”是朱婷的粉丝，自从在伊斯坦布尔暂居

后，他被土耳其当地的排球氛围深深吸引，经常在网络上
分享他在土耳其的排球见闻，这次是他第一次在土耳其
现场观看中国女排的比赛。“芹菜叔叔”说，他已经有两年
多没有如此热情、疯狂地看过一场比赛了，只因为中国女
排的出现。
当本报记者在比赛结束后第二天联系到“芹菜叔叔”

本人时，他的嗓子已说不出话，采访只能通过线上聊天的
方式进行。如果中国女排闯入总决赛，她们将再次回到安
卡拉体育馆作战。“芹菜叔叔”坚信，他一定可以在安卡拉
与中国女排再次重逢。“中国队要是再回来，我肯定要
去。”

本报记者 吴钧雷

（以下为“芹菜叔叔”本人自述）

世界女排联赛
红了一位中国球迷

第二周遇魔鬼赛程
女排可能调整名单

本报记者 吴钧雷

世界女排联赛第二周赛事本周打
响，中国女排将从6月15日起先后迎战
比利时、加拿大、美国和日本。目前，全
队已经抵达第二周赛事举办地菲律宾
奎松。

在土耳其安卡拉站，中国女排先后
迎战荷兰、土耳其、意大利与泰国，取得3
胜1负的战绩，收获10分，排名积分榜第
二，仅次于斩获四连胜的日本女排。世界
排名方面，中国女排本有机会上升到第
二名，但因最后一场不敌泰国，世界排名
仍是第三名。主教练蔡斌表示，中国女排
在第一周赛事中展现了拼劲，并看到了
集训的收获，而球队在比赛中状态起伏
的现象需要教练组继续总结改进。

中国女排要想在菲律宾奎松站取
得好成绩，难度并不比安卡拉站小，首
先是密集赛程的考验。第一周，中国女
排用四天时间完成了四场比赛，这个
情况会延续到第二周。中国女排第一
场比赛的时间是北京时间6月15日19
点，第四场比赛的时间是北京时间6月
19日19点，其中，第三、第四场比赛仅
仅相隔24小时。但每支球队都将经历
相同的密集赛程考验，这对于球队的
阵容深度提出了挑战。

据外媒报道，中国女排可能会在
世联赛第二周赛事时选择对大名单进
行调整，但截至目前中国女排仍未官
方宣布第二周的参赛名单。对手方面，
日本女排将延续第一周的大名单，美
国女排则进行了大量调整，补充了罗
宾逊、华盛顿、汉考克、奥兰特斯等东
京奥运会冠军成员，多个位置得到增
强。出色的阵容深度将帮助美国女排
在面对不同对手时得以灵活应对。

在结束安卡拉站的赛事后，蔡斌
曾表示，中国女排的目标是闯入总决
赛。要想达成这一目标，奎松站与美
国、日本女排的比赛以及下一站与巴
西女排的比赛将成为至关重要的三场
比赛，同时也会对世界排名产生不小
的影响。和土耳其球迷一起为中国女排加油

左一为“芹菜叔叔”

北京时间昨晚，2022年国家男排
联赛巴西利亚站展开第6比赛日的争
夺。与卫冕冠军巴西队交手，中国男排
敢打敢拼表现超预期，直落三局完胜
劲敌，斩获今年国家联赛的首胜，三局
比分为25比23、31比29和25比23。中国
队在国家联赛首周争夺中取得3胜1负
积3分的成绩，中国的主攻张景胤独揽
25分荣膺本场得分王。中国男排在国
家联赛分站赛第二周将参与菲律宾奎
松站的争夺，先后与法国、德国、阿根
廷和意大利队交手。

爆冷赢巴西
中国男排给力

■第一时间


